



Boletín de Prensa

Boletín Número 241 Toluca, México, a 7 de diciembre de 2014.

IEEM PRESENTÓ DOS OBRAS EN LA FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO DE GUADALAJARA 2014

En el marco de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL 2014), el Instituto Electoral del Estado de México participó por quinta ocasión como invitado del Pabellón Estado de México, en la que expuso, difundió y distribuyó en forma gratuita entre los asistentes el amplio acervo bibliográfico que genera a través del Centro de Formación y Documentación Electoral. Además realizó la presentación de dos libros de reciente edición en los que el pabellón tuvo un lleno total.

El primer libro intitulado *La elección presidencial de 2012: miradas desde el Estado de México*, coordinado por Ramiro Medrano González, Joaquín Ordóñez Sedeño y Alejandro Rafael Alvarado Granados, fue presentado por el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez, y por el Dr. José Martínez Vilchis, ex Consejero Electoral del IEEM y profesor-investigador de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), evento que fue moderado y comentado por Ramiro Medrano.

En su participación, el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez, describió el proceso de creación de este libro y cómo se realizó el trabajo con los autores, en especial con los coordinadores, destacando la participación del Dr. Martínez Vilchis como prologuista del libro, obra que se suma al amplio acervo editorial del IEEM, que es reconocido a nivel nacional por su alta calidad.

Cabe referir que el Consejero Presidente del IEEM colabora en esta obra con el trabajo denominado Procedimientos que se desarrollan en un distrito electoral federal para integrar e instalar las casillas; posibilidades de coordinación con los órganos locales, el cual realizó cuando aún se desempeñaba como Vocal Ejecutivo de la Junta Distrital 34 del extinto IFE en el Estado de México.

En su oportunidad, el Dr. José Martínez Vilchis describió brevemente el contenido de cada uno de los trabajos y expresó su felicitación a los autores: Ramiro Medrano, Joaquín Ordóñez, Alejandro Alvarado, Oniel Díaz, Martín Soto, David Velázquez, Enrique Uribe, Alejandra Flores, Fabiola Flores, Ezequiel Ordóñez, Lucio Ordóñez, José Javier Niño, Alejandro Macedo, Arturo Bolio Cerdán y Pedro Zamudio Godínez.

Por su parte, Ramiro Medrano agradeció el apoyo del IEEM para la publicación de esta obra y mencionó que es una gran herramienta para difundir los temas que aborda la publicación. También expresó que, a pesar de la complejidad que implica la coordinación y participación en una obra de este talante, es de su total





Boletín de Prensa

satisfacción ver concluido este trabajo y tener la oportunidad de presentarlo en un foro como la FIL de Guadalajara.

Cabe señalar que esta compilación es una coedición realizada entre el Instituto Electoral del Estado de México y la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), a través de las facultades de Ciencias Políticas y Sociales, de Derecho y de Planeación Urbana y Regional, así como de la editorial Fontamara.

En el segundo libro denominado *El sistema electoral y la transición a la democracia en México*, de la autoría del Mtro. Pablo Xavier Becerra Chávez, participaron como moderador el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez y como comentaristas la Consejera y el Consejero Electoral del Instituto de Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco, Griselda Beatriz Rangel Juárez y Mario Alberto Ramos González, así como el Consejero Electoral del IEEM y Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, Gabriel Corona Armenta.

Durante sus comentarios, Griselda Beatriz Rangel Juárez felicitó al Mtro. Pablo Xavier Becerra por la publicación de su libro, el cual contextualizó con una presentación sistemática de las últimas reformas electorales; a su vez, Mario Alberto Ramos expresó su beneplácito por la obra, ya que dijo es de fácil lectura, lo que lo convierte en un libro de texto para quienes quieran familiarizarse con el tema.

Por su parte, Gabriel Corona Armenta reconoció el dominio que el autor tiene sobre éste y otros temas y dijo que este país, a diferencia de naciones europeas, realiza muchas reformas electorales porque se trata de un tema de confianza y desconfianza, es decir, se trata más de un problema cultural que de diseño institucional.

Finalmente, Pablo Xavier Becerra agradeció al área editorial del Centro de Formación y Documentación Electoral del IEEM por la producción de calidad que lleva a cabo desde hace varios años y también coincidió con el resto de los comentaristas en que las reformas electorales continuarán mientras no haya cambios fundamentales.

Para finalizar esta actividad se abrió un espacio para las preguntas de los asistentes, quienes centraron sus planteamientos sobre la transparencia de las elecciones, la instalación de casillas y la garantía del respeto al voto, mismos que fueron respondidos por los expositores.

Cabe destacar que en ambas presentaciones se cumple el propósito del IEEM de promover y difundir la cultura política democrática en los más diversos espacios, no sólo con especialistas en el tema, sino entre la ciudadanía, especialmente entre los jóvenes, coadyuvando con ello en la construcción de ciudadanía.

Atentamente
"Tú haces la mejor elección"
Unidad de Comunicación Social